
１つ ２つ ３つ ４つ ５つ以上

2 11 89 22 2

学力向上（基
礎基本の定着
等）

体力向上（運
動好きな児童
生徒の育成
等）

生徒指導（落
ち着きのある
学級づくり等）

豊かな心の育
成（あいさつで
きる児童生徒
の育成等）

その他

124 74 49 102 48

完全に一
致している

ある程度
一致してい

る

あまり一致
していない

一致してい
ない

106 20 0 0

している
ある程度し

ている
あまりして

いない
していない

98 28 0 0

している
ある程度し

ている
あまりして

いない
していない

71 54 1 0

年間３回
未満

年間３回
年回４回

以上

13 101 12

校長 教頭 主幹教諭 指導教諭 教務主任
その他の

主任
その他

122 116 25 4 96 72 7

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

57 69 0 0

できている
ある程度

できている
あまりでき
ていない

できていな
い

62 63 1 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

56 70 0 0

【11】重点目標や達成指標、重点的取組内容の設定を活用したＰＤＣＡサイクルに
より、学校改善を進める上で、以下のことが必要だと思いますか。（a～i）

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

67 49 7 3

１２６校

【6】重点目標達成に向けたＰＤＣＡサイクルを、どのようなスパンで行っています
か。

中学校校長（統合版）（※中学校の校長からの全ての回答を統合したもの）

【4】達成指標は、数値化するなど、検証可能なものにしていますか。

【3】重点目標は、自身の考える学校の喫緊の課題と一致していますか。

【2】重点目標に掲げている内容を以下から選んでください。
※複数回答可

【1】学校の重点目標は、いくつありますか。

【5】取組指標は、「誰が」「何を」「どれくらいの頻度で」という、具体的で検証可能
な内容にしていますか。

a.重点目標や重点的取組内容を、より焦点化する（絞る）必要がある。

【10】重点目標や達成指標、重点的取組内容の設定を活用したＰＤＣＡサイクル
が、児童生徒の力の向上や心の育成につながっていると思いますか。

【9】現在、重点目標や達成指標、重点的取組内容の設定を活用したＰＤＣＡサイク
ルにより、学校改善を進めることができていますか。

【8】重点目標や達成指標、重点的取組内容を、全ての教職員が十分理解してい
ると思いますか。

【7】重点目標や達成指標、重点的取組内容の設定及び検証・改善は、誰が中心
に進めていますか。
※複数回答可

【学校評価を活用した、学校の課題に直結した目標や取組の設定と短期の改善の徹底】



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

90 25 8 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

72 45 7 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

78 39 7 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

25 69 27 5

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

58 59 7 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

86 32 6 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

81 38 5 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

73 46 4 3

しっかり連
動している

ある程度
連動してい

る

あまり連動
していない

連動してい
ない

45 80 1 0

行っている
ある程度

行っている
あまり行っ
ていない

行っていな
い

88 36 2 0

指導してい
る

ある程度
指導してい

る

あまり指導
していない

指導してい
ない

68 52 6 0

【15】教職員評価システムを活用するに当たって、以下のことが必要だと思います
か（a～c）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

71 46 7 2

 a.教職員評価システムを機能させるため、学校の重点目標や達成指標、重点的
取組内容を、より適切に設定する必要がある。

【14】各主任等に対し、各々の分掌等に属する教職員の目標設定やその進捗状
況について指導・助言を行うよう、指導していますか。

【13】目標管理面談や中間申告の際、必要に応じて修正させるなど、各教職員の
自己目標について、指導・助言を行っていますか。

【12】学校の重点目標、各分掌等の目標、各教職員の自己目標がどれくらい連動
していると思いますか。

i.ＰＤＣＡサイクルを回す上での事務作業を軽くする必要がある。

h.ＰＤＣＡサイクルを活用した学校改善の重要性について、教職員の意識を高める
必要がある。

g.重点目標や達成指標、重点的取組内容についての教職員への一層の浸透が
必要である。

f.ＰＤＣＡサイクルを一層、主要主任等を中心に回す必要がある。

e.ＰＤＣＡサイクルをより短期に回す必要がある。

【教職員評価システムに基づく、全教職員への目標の徹底と個人目標への連鎖の徹底】

d.取組指標の設定をより適切なものとする必要がある。

c.達成指標の設定をより適切なものとする必要がある。

b.学校の課題と重点目標を一層一致させる必要がある。



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

83 35 7 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

62 55 6 3

できている
ある程度

できている
あまりでき
ていない

できていな
い

62 63 1 0

果たしてい
る

ある程度
果たしてい

る

あまり果た
せていな

い

果たせて
いない

65 61 0 0

よくある 時々ある あまりない ない

86 38 2 0

よくある 時々ある あまりない ない

59 64 3 0

設けてい
る

設けてい
ない

設けていない
が、各分掌自
体が組織とし
て機能してい
る

91 2 33

年度当初
毎学期の

初め
面談の際 随時 その他 していない

110 13 75 50 9 2

職員会議で周
知・徹底

運営委員会で
周知・徹底

主任手当を受
給している教
員に個別に周
知・徹底

その他 していない

88 60 99 10 2

【23】平成２４年からの「芯の通った学校組織」の取組を通じて、主要主任等の意
識に以下のような変化があったと思いますか（a～e）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

47 78 0 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

44 80 1 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

29 90 6 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

29 90 6 1

d.自らの分掌等の教職員の意見をとりまとめ、管理職に提案する意識が高まっ
た。

c.自らの分掌等の教職員に指導・助言を行う意識が高まった。

b.校長の学校運営方針を理解し、他の教職員に周知する意識が高まった。

a.自らの分掌等をとりまとめ、推進する意識が高まった。

【18】主要主任等が学校の運営方針や運営委員会での協議事項等を、教職員に
周知する機会はありますか。

【17】主要主任等は、与えられた役割を果たしていますか。

【16】主要主任等が担う役割を、明確に指示できていますか。

c.各分掌等の主任等を、教職員の目標設定等により関わらせることが必要であ
る。

b.学校の重点目標や達成指標、重点的取組内容を教職員に一層浸透させること
が必要である。

【22】主任制度及び主任手当の趣旨について、どのように周知・徹底しています
か。
※複数回答可

【21】主任制度及び主任手当の趣旨について、いつ周知・徹底していますか。
※複数回答可

【20】主要主任等がリーダーシップを発揮して取組を進める体制（部会やプロジェ
クトチームなど）を設けていますか。

【19】主要主任等が教職員の考えを集約の上、管理職に伝える機会はあります
か。

【主要主任等の役割の一層の充実と主任手当の趣旨の徹底】



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

50 74 1 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

46 77 2 1

【25】主要主任等の役割の一層の充実を図る上で、以下のことが必要だと思いま
すか（a～d）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

59 58 6 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

76 44 4 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

71 47 6 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

77 40 6 3

【26】主任手当の趣旨の徹底を図る上で、以下のことが必要だと思いますか（a～
e）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

45 67 13 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

35 65 25 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

34 72 17 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

61 50 15 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

49 66 11 0

e.主任制度自体の一層の定着が必要である。

d.教育委員会から職員団体に対し、組合員に主任手当の拠出を求めないよう、一
層の要請を行う必要がある。

c.管理職から、主任手当を受給している個々の教員に対する一層の周知・徹底が
必要である。

b.主任手当の拠出について、市町村教育委員会が一層の周知・徹底を図る必要
がある。

a.主任手当の拠出について、県教育委員会が一層の周知・徹底を図る必要があ
る。

d.主要主任等が役割を果たせるよう、業務の割り振りを一層工夫する必要があ
る。

c.主要主任等が役割を果たせるよう、とりまとめの機会を与えるなど一層の工夫
が必要である。

b.主要主任等が担う役割を校長としてより的確に指示する必要がある。

a.主任制度の必要性に対する教職員の一層の理解が必要である。

【24】主任制度が定着することで、児童生徒の力の向上等につながる組織的な学
校運営ができるようになると思いますか。

e.学校運営への参画意識が高まった。



週１回
２週に１回

程度
月１回 その他

76 29 21 0

３０分未満
３０分～１

時間
１時間～１

時間半
１時間半
～２時間

２時間以
上

1 79 42 3 1

週１回
２週に１回

程度
月１回 その他

職員会議
は設けて
いない

2 27 90 2 5

３０分未満
３０分～１

時間
１時間～１

時間半
１時間半
～２時間

２時間以
上

職員会議
は設けて
いない

1 41 69 10 0 5

１/４以下
になった

半分以下
になった

半分以下まで
ではないが

減った

ほとんど変
わらない

増えた

17 40 50 19 0

１/４以下
になった

半分以下
になった

半分以下まで
ではないが

減った

ほとんど変
わらない

増えた

6 28 57 35 0

ある ない

8 118

重点目標や達
成指標、重点
的取組内容
（学校評価）に
ついて

教育課程につ
いて

職員会議の内
容調整

学力向上・体
力向上対策に

ついて

校内研修につ
いて

生徒指導につ
いて

学校行事につ
いて

123 114 108 117 115 111 124

地域行事等に
ついて

保護者の要望
対応について

その他

88 80 29

年間を通し
て示してい

る

学期を通し
て示してい

る

毎月示し
ている

次の回の
議題を示し

ている
その他

示していな
い

7 10 34 64 7 4

校長 教頭 主幹教諭 指導教諭 教務主任
その他の

主任
その他

4 42 19 0 59 2 0

毎回ある
しばしばあ

る
時々ある

ほとんどな
い

ない

61 47 18 0 0

【38】運営委員会を設けたことにより、以下の様な変化があったと思いますか（a～
f）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

46 78 1 1

【33】平成２５年度以降、職員会議で意思決定を行ったことがありますか。

【31】平成２５年度からの運営委員会の設置前後で、職員会議の開催回数に変化
はありましたか。

【30】職員会議１回当たりの所要時間は、どれくらいですか。

【29】職員会議は、どの程度の頻度で開催していますか。

【28】運営委員会１回当たりの所要時間は、どれくらいですか。

【27】運営委員会は、どの程度の頻度で開催していますか。

【35】運営委員会で扱う議題や議題案を予め示していますか。

a.迅速な意思決定を行いやすくなった。

【37】主要主任等が、運営委員会で提案を行うことがありますか。

【36】運営委員会は誰が司会をしていますか。

【企画立案の場としての運営委員会の活用推進の徹底】

【34】運営委員会で扱う議題を以下から選択してください。
※複数回答可

【32】平成２５年度からの運営委員会の設置前後で、職員会議の１回の所要時間
に変化はありましたか。



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

47 75 3 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

27 92 6 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

39 86 0 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

5 61 55 5

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

1 19 81 25

【39】運営委員会や職員会議について、以下のことが必要だと思いますか（a～f）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

38 64 19 5

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

47 65 11 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

35 72 16 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

8 36 71 11

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

13 47 57 9

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

36 71 14 5

ホーム
ページ

学校便り 学校要覧 その他
知らせて
いない

98 101 62 65 1

b.充実した運営委員会となるよう議題をもっと早めに示す必要がある。

a.運営委員会を一層定期的に開催する必要がある。

f.教職員間での意思疎通を図りにくくなった。

e.児童生徒に向き合う時間が増えた。

d.主要主任等の学校運営への参画意識が高まった。

c.教職員の意見や提案を把握しやすくなった。

b.校長としてのリーダーシップを発揮しやすくなった。

【目標の共有による家庭や地域との協働の徹底】

【40】重点目標や達成指標、重点的取組内容を保護者や地域住民にどのような方
法で知らせていますか。
※複数回答可

f.運営委員会の議題と職員会議の案件の一層の整理が必要である。

e.職員会議の時間をもっと減らす必要がある。

d.職員会議の回数をもっと減らす必要がある。

c.運営委員会で主要主任等が提案する機会を増やす必要がある。



ホーム
ページ

学校便り 学校要覧 その他
知らせて
いない

63 76 6 70 2

ホーム
ページ

学校便り 学校要覧 その他
知らせて
いない

42 85 3 86 4

よくある 時々ある
ほとんどな

い
ない

11 107 7 1

よくある 時々ある
ほとんどな

い
ない

11 107 7 1

よくある 時々ある
ほとんどな

い
ない

14 105 6 1

学校評議員や
学校関係者評
価委員等とし
ての協力

PTA役員とし
ての協力

授業での教員
の補助

ゲストティー
チャーとしての

協力

放課後・休日
の学習活動で

の指導

放課後・休日
の体験活動で

の指導

クラブ活動・部
活動の指導支

援

123 124 17 76 16 20 74

登下校の見守
り支援

学校の環境美
化・整備に関

する支援

学校行事に関
する支援

その他

83 108 120 12

学校評議員や
学校関係者評
価委員等とし
ての協力

PTA役員とし
ての協力

授業での教員
の補助

ゲストティー
チャーとしての

協力

放課後・休日
の学習活動で

の指導

放課後・休日
の体験活動で

の指導

クラブ活動・部
活動の指導支

援

70 79 23 65 31 30 57

登下校の見守
り支援

学校の環境美
化・整備に関

する支援

学校行事に関
する支援

その他

62 91 87 13

よくある 時々ある
ほとんどな

い
ない

23 96 7 0

年に数回
学期に数

回
月に数回 毎週数回 毎日

16 90 19 1 0

【50】学校の目標の達成のために、家庭や地域と協働する上で、以下のことが必
要だと思いますか（a～f）。

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

52 64 7 3

a.重点目標や達成指標、重点的取組内容の一層の共有が必要である。

【49】保護者や地域住民が、学校で児童生徒や授業の様子を見ることがどれくら
いありますか。

【48】前の問いで協力してもらいたいと回答したことについて、保護者や地域住民
に具体的な協力を求めることがありますか。

【47】今後、一層、保護者や地域住民に協力してもらいたいことは何ですか。
※複数回答可

【46】現在、保護者や地域住民から協力を得ていることは何ですか。
※複数回答可

【45】学校の生徒指導上の課題について、保護者や地域住民と話し合う機会があ
りますか。

【44】全国学力・学習状況調査や全国体力・運動能力調査の結果や改善策につい
て、保護者や地域住民と話し合う機会がありますか。

【43】重点目標や達成指標、重点的取組内容について、保護者や地域住民と話し
合う機会がありますか。

【42】学校の生徒指導上の課題を保護者や地域住民にどのような方法で知らせて
いますか。
※複数回答可

【41】全国学力・学習状況調査や全国体力・運動能力調査の結果や改善策を保護
者や地域住民にどのような方法で知らせていますか。
※複数回答可



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

38 75 10 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

33 81 9 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

47 71 5 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

72 49 4 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

67 57 2 0

（授業改善）

とても重要
である

重要であ
る

あまり重要
でない

重要でな
い

104 21 1 0

とても重要
である

重要であ
る

あまり重要
でない

重要でな
い

77 48 1 0

ほぼ毎日
週に２～３

日程度
月に数日

程度
学期に数
日程度

年間に数
日程度

ほとんど
行っていな

い

56 55 13 2 0 0

毎日 週に数回 月に数回
学期に数

回
年間数回

10 62 41 12 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

23 101 2 0

している
ある程度し

ている
あまりして

いない
していない

58 64 4 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

41 83 2 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

33 88 5 0

【58】一方的に教え込むのではなく、児童生徒の考える意欲や学ぶ意欲を引き出
す授業に、全ての教員が取り組んでいると思いますか。

【57】児童生徒同士を話し合わせる、発表させるなどの言語活動を通じて、思考
力・判断力・表現力を育成する授業に、全ての教員が取り組んでいると思います
か。

【56】言語活動の充実など、思考力･判断力･表現力を育成する授業を展開するに
当たって具体的に留意すべきことを、全ての教員と共有していますか。

【55】校長による授業観察及び指導が、教員の授業改善に効果的に働いていると
思いますか。

【54】校長として、どれくらいの頻度で教員に対し授業での指導内容に関する具体
的な指導を行っていますか。または、行う予定ですか。

【53】校長として、どれくらいの頻度で授業観察を行っていますか。または、行う予
定ですか。

【52】授業改善を行う上で、校長が授業を観察し、教員に指導を行うことの重要性
をどう考えていますか。

【51】学校運営において、授業を改善することの重要性をどう考えていますか。

f.保護者や地域住民と連携することについての教職員の意識を高めることが必要
である。

e.保護者や地域住民に児童生徒や授業の様子をもっと見てもらい、学校への関
心を高めてもらうことが必要である。

d.生徒指導上の課題について、保護者や地域住民と話し合い、協力を求める機
会の充実が必要である。

c.各種調査の結果や改善策について、保護者や地域住民と話し合い、協力を求
める機会の充実が必要である。

b.重点目標や達成指標、重点的取組内容について、保護者や地域住民と話し合
い、協力を求める機会の充実が必要である。

【目標達成に向けた組織的な学力・体力向上】



（学力調査の活用）

校長 教頭 主幹教諭 指導教諭 教務主任 研究主任 学年主任

14 21 10 2 39 21 12

その他

7

とても関
わっている

ある程度
関わって

いる

あまり関
わっていな

い

関わって
いない

44 68 13 1

全体会議
運営委員

会
学年会議 分掌会議 その他

118 112 96 40 17

全員が理
解している

ある程度の教
職員が理解し

ている

あまり理解
していない

理解してい
ない

71 54 1 0

１回 ２回 ３回 ４回 ５回以上

5 24 79 4 14

全体会議
運営委員

会
学年会議 分掌会議 その他

107 108 100 43 20

（学力向上会議）

１回 ２回 ３回 ４回 ５回以上

0 105 19 1 0

学校評議
員

ＰＴＡ代表
自治会代

表
民生児童

委員
市町村教
委関係者

教育事務
所関係者

その他

120 123 37 25 101 37 33

非常に
なっている

ある程度
なっている

あまりなっ
ていない

なっていな
い

49 73 3 0

（校内研究）

１月に１回
未満

１月に１回
１月に２～

３回
１月に４回

１月に５回
以上

6 80 39 1 0

３０分未満
３０分～１

時間
１時間～１

時間半
１時間半
～２時間

２時間以
上

0 39 74 11 2

【59】全国学力・学習状況調査及び大分県学力定着状況調査の結果分析は、誰
が中心となって行っていますか。

【69】校内研究の１回の所要時間は平均してどれくらいですか。

【68】校内研究をどれくらいの頻度で行っていますか。

【67】学力向上会議は自校にとって有益なものとなっていますか。

【66】学力向上会議の学校外のメンバーは、どのような方ですか。
※複数回答可

【65】学力向上会議は、年間何回開催していますか。

【64】各種学力調査（市町村独自調査を含む）の分析結果から得られた課題を解
決するための具体的な取組についての検証は、どのような場で行っていますか。
※複数回答可

【63】各種学力調査（市町村独自調査を含む）の分析結果から得られた課題を解
決するための具体的な取組についての検証は、年間何回行っていますか。

【62】各種学力調査（市町村独自調査を含む）の分析結果から得た課題を解決す
るための具体的な取組（内容・方法・取組期間、ゴールイメージ等）を全ての教職
員が共通理解していますか。

【61】各種学力調査（市町村独自調査を含む）の分析結果から得た課題の学校全
体での共有はどのような場で行っていますか。
※複数回答可

【60】全国学力・学習状況調査及び大分県学力定着状況調査の結果分析は、調
査該当学年や調査対象教科以外の教員も関わっていますか。



校長 教頭 主幹教諭 指導教諭 教務主任 研究主任 その他

37 50 13 8 50 120 6

ほぼ毎回、ほ
とんどの教員

が参加

ほとんどの教
員が参加する
こともあれば、
一部の教員の
み参加するこ
ともある

ほぼ毎回、一
部の教員のみ

が参加

113 13 0

基礎的・基本
的な知識・技

能の習得

思考力・判断
力・表現力等

の育成

学習意欲の向
上

国語科に関す
ること

社会科に関す
ること

算数・数学科
に関すること

理科に関する
こと

66 91 58 6 5 6 5

英語科に関す
ること

総合的な学習
の時間に関す

ること

特別活動に関
すること

生徒指導、教
育相談に関す

ること

コミュニケー
ション能力の
向上に関する
こと（伝え合
う、話す・聞く
等）

その他

7 14 11 9 65 30

なっている
ある程度

なっている
あまりなっ
ていない

なっていな
い

101 25 0 0

触れられ
ている

触れられ
ていない

122 4

ある ない

87 39

している
ある程度し

ている
あまりして

いない
していない

校内研究
に達成指
標がない

74 41 3 0 8

作成してい
る

作成してい
ない

124 2

しっかり指
導した

ある程度
指導した

あまり指導
しなかった

指導しな
かった

66 57 1 2

している していない

92 34

しっかり反
映した

ある程度
反映した

あまり反映
しなかった

反映しな
かった

48 68 10 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

65 61 0 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

68 56 2 0

【71】校内研究に参加する教員の範囲を教えて下さい。

【70】校内研究は誰が中心となって推進していますか。
※複数回答可

【76】校内研究が掲げている達成指標と、学校の重点目標の達成指標は連動して
いますか。

【75】校内研究の目標の中に、数値化するなど検証可能な達成指標があります
か。

【72】本年度の校内研究のテーマを教えてください。
※複数回答可

【74】重点目標を達成するための重点的取組内容（４点セットにおける重点的取組
や取組指標）に、校内研究のことが触れられていますか:

【73】校内研究の内容は、学校の重点目標を達成するためのものになっています
か。

【79】校内研究について、学校要覧に掲載していますか。

【78】校内研究（研修）計画について、校長として指導を行いましたか。

【77】１年を見通した校内研究（研修）計画を作成していますか。

【82】校内研究が、教員の指導力の向上につながっていると思いますか。

【81】校内研究の内容が、自校における教員の授業改善に反映されていると思い
ますか。

【80】昨年度の校内研究の成果を本年度の教育課程編成に反映しましたか。



（図書館教育）

行っている
ある程度

行っている
あまり行っ
ていない

行っていな
い

27 60 37 2

努めてい
る

ある程度
努めてい

る

あまり努め
ていない

努めてい
ない

36 57 30 3

（体力向上）

している
ある程度し

ている
あまりして

いない
していない

71 46 7 2

行えている
ある程度

行えている
あまり行え
ていない

行えてい
ない

63 51 11 1

行われて
いる

行われて
いない

103 23

できている
ある程度

できている
あまりでき
ていない

できていな
い

36 76 11 3

なっている
ある程度

なっている
あまりなっ
ていない

なっていな
い

48 52 21 5

【組織的な生徒指導の取組】

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

100 26 0 0

週１回程
度

月１回程
度

学期に１回
程度

年間１回
程度

その他

18 67 37 0 4

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

68 58 0 0

週１回程
度

月１回程
度

学期に１回
程度

年間１回
程度

その他

17 69 35 1 4

【93】不登校の未然防止の取組のために、校内の不登校対策委員会をどの程度
開催していますか。

【92】不登校の予兆があった際、全ての教員が統一された対応を行うことができて
いると思いますか。

【91】いじめ防止対策推進法に基づく「いじめの防止等の対策のための組織」をど
の程度開催することとしていますか。

【90】学校全体で、いじめの早期発見・早期対応に取り組めていると思いますか。

【89】児童生徒の運動の習慣化・日常化につながるよう、児童会や生徒会などを
活用した「一校一実践」となっていますか。

【88】「一校一実践」を通じて、児童生徒に運動の楽しさを感じさせることができて
いますか。

【87】「一校一実践」の見直しに係る検討が少なくとも学期に１回程度行われてい
ますか。

【86】児童生徒の体力課題を焦点化し、その課題解決につながる「一校一実践」を
行えていますか。

【85】「一校一実践」を学校全体の取組としていますか。

【84】年間１回以上図書館教育に関する研修を実施するなど、図書館教育の推進
に努めていますか。

【83】図書館教育運営委員会などを活用して図書館教育方針、図書購入計画、図
書館整備方針等の策定を行うなど、図書館教育を学校全体で組織的に行ってい
ますか。



とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

20 88 18 0

【95】学校の組織力の向上、組織的な学力・体力等の向上を進める上で、以下の
事項についてどう思いますか（a～i）

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

54 43 24 3 2

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

55 41 25 4 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

73 31 18 4 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

42 47 31 2 4

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

63 52 10 0 1

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

41 79 6 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

35 48 40 3 0

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

34 79 9 4

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

現状でよ
い

あまりそう
思わない

そう思わな
い

20 27 63 13 3

とてもそう
思う

ある程度
そう思う

あまりそう
思わない

そう思わな
い

31 85 9 1

a.主幹教諭の配置数を増やしてほしい。

【94】衛生委員会等の活動を中心に、教職員の健康管理の充実に組織的に対応
していると思いますか。

【教職員の健康管理】

【県教育委員会の推進方策について】

【96】大分の教育は、より良くなってきていると思いますか。

i.教育事務所による学校訪問を一層充実してほしい。

h.教育事務所による学校訪問は役に立っている。

g.学校マネジメントに関する研修を一層充実してほしい。

f.教育センター等が行う学校マネジメントについての研修は役に立っている。

e.小学校高学年の教科担任制度を推進してほしい。

d.体育専科教員の配置数を増やしてほしい。

c.習熟度別指導推進教員の配置数を増やしてほしい。

b.学力向上支援教員の配置数を増やしてほしい。



【96-1】前問の回答の理由を教えてください。
※自由記述

【97】今後、目標達成に向けた組織的な取組を一層進めるに当たって、県教育委
員会にどのようなことを期待しますか。
※自由記述

※自由記述による回答を集約

（目標達成に向けた組織的な学校運営）
・教職員の学校運営への関わりが明確化され、一人一人が学校教育の大切な一
員としての責任感と自覚が増した
・組織的な取組により、学力向上・体力向上等の学校教育課題が目に見える形で
達成されつつあるので、やりがいを感じている
・学校が組織的に動くことでばらばらだった教員の意識を校長の経営方針へと導く
ことができると心から思う。大分の教育の方向性は間違っていないと思う。何より、
全職員が自校の課題は何かに真剣に向き合うようになった
　など、目標達成に向けた組織的な学校運営により、教職員の意識改革や学校改
善が図られているという趣旨の回答（中：５４校）。

（学力・体力の向上）
・具体的な授業改善の取組が広がり、学力調査結果の数値も成果として表れてき
た
・教職員の意識や学校の取組が組織的になり、学力・体力の向上が結果として表
れてきた
　など、各種学力調査の結果や体力・運動能力調査の結果が向上しているという趣
旨の回答（中：４７校）。

※自由記述による回答の抜粋

・一層のボトムアップのため、若手教職員の研修の充実を図ってほしい。
・効果的な学校の取組事例の紹介や、先進地への研修を行ってほしい。
・出張が増えている。しっかりマネジメントを行うためにも会議や報告書等を精選し
てほしい。
・主幹教諭や学力向上支援教員の配置をはじめ、教職員の配置を充実してほし
い。 など


